

selles-sur-cher

Un documentaire sur l'Europe présenté aux collégiens



Manon, Laure, Joris et Édouard n'ont pas peur de la caméra... ni de l'Europe.

A l'occasion du 11 Novembre, l'association « Grand méchant loup » de Berlin a montré aux élèves d'une classe de 3^e du collège Les Pressigny de Selles-sur-Cher les résultats des tournages effectués avec eux. « C'est pas pour rien que c'est l'Europe » ; cette réflexion de Lucille est devenue le titre du documentaire franco-germano-polonais tourné dans le cadre du projet trinational « Europe 1914-2014 » labellisé par la Mission Centenaire.

L'équipe berlinoise avait interrogé les jeunes Sellois en avril sur la probabilité d'une guerre en Europe aujourd'hui. « Il y a beaucoup de personnes qui se déplacent, dans différents pays, donc je ne pense pas qu'il puisse y avoir de conflit », Édouard est confiant ainsi que Lucille : « C'est uni l'Europe, il ne faudrait pas qu'il y ait une guerre. » Les jeunes Allemands qui interviennent dans le film le sont aussi, les jeunes Polonais sont plus hésitants, mais tous se sentent Européens et solidaires.

Comment et pourquoi communiquer en cas de guerre ? « Je prendrais plutôt le bloc-notes qu'un portable pour écrire ce qui se passe, et pour transmettre aux autres », dit Adrien. « Peut-être qu'on peut devenir historique, plus tard, pour les étudiants, parce qu'on aura laissé un bout de journal », renchérit Laure. « On tiendrait un journal de bord pour les petits-enfants », s'exclament en chœur Ariane, Camille et Juliette.

Le principal du collège, Éric Gerbaud, commente : « On se rend compte à quoi sert notre travail, on ne laboure pas la mer. On inculque des connaissances qui peuvent être réinvesties intelligemment. » Pascal Besseyre, leur professeur principal, ajoute : « On sème des petites graines. »

Le film se trouve sur le site du Grand méchant loup « Europe 1914-2014 » : <http://mechant-loup.schule.de/europa-1914-2014/fr/index.html>